
 

 

 

 
 Câmara Municipal de Cabo Frio 

Av. Assunção, 760 - São Bento - CEP: 28906-200 - CABO FRIO\RJ 

CNPJ: 29.880.739/0001-17 - Tel: (22) 2640-0700 - Site: cabofrio.legislativomunicipal.com 

  
  

INDICAÇÃO Nº 0073/2025  
Em, 10 de janeiro de 2025 

 
 

SOLICITA AO EXMO. SR. PREFEITO A 
CRIAÇÃO DE UM PROTOCOLO DE 
COOPERAÇÃO TÉCNICA ENTRE A 
PREFEITURA MUNICIPAL DE CABO FRIO, O 
MINISTÉRIO PÚBLICO, AS EMPRESAS DE 
TELEFONIA, INTERNET E ENERGIA ELÉTRICA 
PARA A REALIZAÇÃO DE MUTIRÕES 
SEMANAIS, DESTINADOS A LIMPEZA DE 
POSTES COM FIAÇÃO EXCEDENTE, ISTO É, 
CABOS E EQUIPAMENTOS QUE NÃO ESTÃO 
MAIS EM USO.  

 
Exmo(a) Sr(a) Presidente(a) da Câmara Municipal de Cabo Frio 

 
O(a) Vereador(a) que esta subscreve, atendendo tudo mais o que determina o 

interesse público, INDICA a Douta Mesa, na forma regimental, o envio de expediente a 
Exmª. Srª. Prefeita solicitando a criação de um protocolo de cooperação técnica entre a 
prefeitura Municipal de Cabo Frio, o Ministério Público, as empresas de telefonia, 
internet e Energia Elétrica para a realização de mutirões semanais, destinados a limpeza 
de postes com fiação excedente, isto é, cabos e equipamentos que não estão mais em 
uso.  

 
 

Sala das Sessões, em 10 de janeiro de 2025. 
 
 

VANDERLEI RODRIGUES BENTO NETO 
VICE-PRESIDENTE 

 
 
 

JUSTIFICATIVA 
 

A presente Indicação tem como objetivo propor a criação de um Protocolo de 
Cooperação Técnica entre a Prefeitura Municipal de Cabo Frio, o Ministério Público, as 
empresas de telefonia, internet e energia elétrica para a realização de mutirões semanais, 
destinados à limpeza de postes com fiação excedente, isto é, cabos e equipamentos que 
não estão mais em uso. Essa iniciativa busca enfrentar um problema urbano que impacta 
negativamente não só a paisagem da cidade, mas principalmente apresenta riscos à 
segurança do cidadão. A ideia central de possuir um PCT, seria de forma que houvesse 
esse trabalho entre público e privado, de forma que as empresas fossem devidamente 
notificadas com antecedência e houvesse uma organização por parte delas para que  
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  todas estejam presentes nos trabalhos do mutirão.  
A adoção de um modelo similar ao município, possibilitaria uma intervenção mais 

ágil e eficaz, promovendo assim, uma organização do espaço urbano, reduzindo não só 
a poluição visual, mas auxiliando na resolução de um problema que Cabo Frio vem 
enfrentando há anos. Esse trabalho conjunto ajuda também na fiscalização, envolvendo 
o controle de cabos de rede compartilhada, focando também na remoção de fiação 
clandestina, fora dos padrões técnicos ou desativados. As empresas de telecomunicação 
são notificadas para assim, corrigir a irregularidade constatada em até 30 dias, por 
exemplo, e em casos mais graves, a remoção poderá ocorrer no momento do mutirão, 
tendo presente o representante do Ministério Público para o ato.  

A situação por si só já se diz bem preocupante em razão de muitos postes estarem 
hoje sobrecarregado de cabos, sendo boa parte deles inutilizados, que se acumulam ao 
longo do tempo sem a devida manutenção ou remoção por parte das empresas. Esses 
cabos apresentam um enorme risco para os pedestres, motoristas ou qualquer pessoa que 
transite perto de um equipamento deste. A falta de uma padronização e limpeza dificulta 
a identificação e manutenção da infraestrutura ativa, prejudicando a eficiência dos 
serviços prestados.  

Dessa forma, a criação de um protocolo de cooperação técnica entre os entes 
públicos e privados se torna fundamental para garantir a periodicidade e a eficácia 
dessas ações. Os mutirões semanais permitiriam um planejamento estruturado, com 
mapeamento das áreas críticas, mobilizações das equipes especializadas e a destinação 
de reciclagem correta dos materiais recolhidos. Portanto, encaminhamos a presente 
indicação para que a Prefeitura, dentro de sua competência, analise a presente proposta 
para que sendo possível, esse trabalho fundamental seja realizado em nossa Capital. 
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